
A Federação das Indústrias de SC (FIESC) apresentou 
nesta sexta, 20, uma proposta para oferecer mais 
segurança e resolver os principais gargalos das BRs 
101 Norte e 116, nos trechos localizados em Santa 
Catarina. A entidade é favorável 
à repactuação e extensão 
do prazo de concessão da 
BR-101 Norte dentro do modelo 
sugerido pelo Ministério dos 
Transportes, mas pondera que 
o estudo técnico encomendado 
avaliou que as obras e 
investimentos propostos são 

insuficientes para garantir a segurança dos usuários 
e um nível de serviço adequado ao longo do período 
estendido de concessão. 

O estudo encomendado pela FIESC apontou que, no 
caso da BR-101 Norte, as obras 
contempladas na proposição do 
Ministério serão insuficientes 
para garantir a segurança dos 
usuários e níveis de serviço 
adequados para atender o 
aumento de tráfego previsto 
na rodovia até o fim do prazo 
estendido, em 2048.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A passagem de Bolsonaro por Santa Catarina na 
última semana serviu para duas coisas. A primeira 

foi reforçar aos eleitores que Bolsonaro continua 
sendo "tema" de campanha. As pautas conservadoras 
defendidas pelo ex-presidente são as mesmas de vários 
candidatos Santa Catarina afora e a imagem dele é 
usada para tanto. Basta assistir o horário eleitoral e ver 
a quantidade de defensores de “Deus, Pátria, Família e 
Liberdade”.

A segunda foi que Bolsonaro veio disposto a dar força 
ao partido aqui. Teve visita surpresa há algumas cidades 
que não estavam no roteiro, atendimento a todos os 
candidatos do PL que se deslocaram de outras cidades 
para encontrar com ele, comício, reunião, caminhada. 
Enfim, o que pode, ele fez. 

Mas o que mais surpreendeu foi o apoio em vídeo a 
Adeliana Dal Pont, candidata do PL à prefeitura de São 
José. Massacrada pelos adversários e até colegas de 
partido, que a acusavam de falsa conservadora, por já 

ter criticado o ex-presidente e já ter declarado voto na 
ex-presidente do PT, Dilma Rousseff, ela o encontrou em 
Balneário Camboriú, "levada", pelo governador Jorginho 
Mello, já que São José foi mais um dos municípios a 
ficar de fora da agenda de Bolsonaro.

Orvino Coelho (PSD) até tentou, mas não conseguiu 
abafar o caso. Correu atrás, postou foto, angariou 
fortes apoiadores com forte relação com Bolsonaro, 
como Silvinei Vasques, chegou até a reproduzir 
a imagem do ex-presidente no palco durante sua 
convenção, mas nesta reta final, quem apareceu ao lado 
do Mito foi Adeliana, que até então se mantinha discreta, 
em conversa apenas com as deputadas do PL, Caroline 
Di Toni, Ana Campagnollo e Julia Zanatta.

Agora, é testar a "força" desse apoio, já que Adeliana 
vinha em segundo lugar nas pesquisas, assim como 
outros candidatos do partido que disputam a majoritária 
e que ganharam esse reforço nas últimas semanas de 
campanha.

Bolsonaro reforça apoio a candidatos em Santa Catarina

Repactuação

Foto: José Somensi
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Reconhecimento
A CELOS celebra 51 anos em setembro, juntamente 

com a conquista do Selo de Autorregulação em 
Governança de Investimentos, concedido pela Abrapp, 
Sindapp e ICSS. 

Este selo, válido por três anos, reforça o compromisso 
da CELOS com práticas de transparência e eficiência 
na gestão dos recursos previdenciários. A fundação 
atende, em Santa Catarina, mais de 9 mil participantes e 
22 mil beneficiários dos planos de saúde. 

O presidente Ivecio Pedro Felisbino Filho destaca que 
a gestão continua focada em inovação e aprimoramento 
do atendimento, fortalecendo a governança e a 
confiança dos participantes e patrocinadores.

NF eletrônica
Após ouvir dirigentes do comércio, do varejo, do transporte e da classe contábil catarinense, a Secretaria 

de Estado da Fazenda (SEF) definiu o cronograma de adesão à obrigatoriedade de uso da Nota Fiscal de 
Consumidor Eletrônica (NFC-e) em Santa Catarina. A adesão gradual começa em março de 2025 e vai, mês a 
mês, até agosto de 2025. O uso exclusivo e obrigatório da NFC-e passará a valer para todo país a partir de 
2026. É com base nos documentos fiscais eletrônicos que o Comitê Gestor irá dividir a arrecadação do IBS  
(Imposto sobre Bens e Serviços) para os Estados com a entrada em vigor da Reforma Tributária.

Duplicação
Na última semana, o DNIT assinou a ordem de início dos 

serviços para a elaboração de estudos e projetos básico e 
executivo de engenharia para a duplicação da BR-282/SC, 
entre Irani e Chapecó, no Oeste catarinense. A emissão 
da ordem de início de serviço abrange um trecho de 96,1 
quilômetros de extensão localizados entre o km 436,4 e 
o km 532,5 da rodovia. Para este serviço o investimento 
soma R$ 7 milhões. A empresa contratada tem um prazo 
de dois anos para executar os estudos e projetos no 
trecho entre os entroncamentos da BR-116/SC, em Lages, 
e da BR-163/SC, em São Miguel do Oeste. O contrato ainda 
prevê estudos melhorias de segurança, com eliminação 
de pontos críticos.


